



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



LOS MOTIVOS DE TATIANA CLOUTHIER

La renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía sorprendió a muchos, pero a otros no tanto, pues conociendo su congruencia y carácter sabían que era cuestión de tiempo para que dejara el equipo de Andrés Manuel López Obrador.

Y es que, aunque no se conocen a fondo los motivos por los cuales la llamada “Tía Tatis”, como le dicen sus seguidores, tomó esa decisión es un hecho que era de las pocas cercanas a AMLO que se atrevía a disentir, por lo que seguramente el desencanto, el maltrato y hasta el no haber sido tomada en cuenta en su puesto fueron los factores que la llevaron fuera del gobierno.

Recordemos que cuando apenas tenía unas semanas de haber sido presentada como parte del equipo del entonces candidato presidencial, cuando se anunció que Napoleón Gómez Urrutia estaría en la lista plurinominal al Senado, Tatiana Clouthier externó: “No estoy de acuerdo, y AMLO lo sabe”.

Pero pese al desencuentro ella siguió en la campaña, y tomando popularidad en redes sociales y medios tradicionales con una mezcla de ironía y desenfado en sus respuestas y entrevistas.

Después, cuando se definieron las candidaturas al Senado de la república, Tatiana mostró su abierto apoyo a Manuel Clouthier, candidato independiente a la Cámara alta: “Yo los llamo a los sinaloenses a analizar y cuando ellos vean las comparaciones entre quienes son el resto de las fórmulas su decisión queda muy fácil y no hay más que Manuel”.

En ese momento Tatiana Clouthier fue muy criticada, pues siendo la Coordinadora de López Obrador hacía público el apoyo a un candidato distinto. Pero ella siguió ganando likes en redes.

Ya con el triunfo de López Obrador el 1 de julio y con Tatiana Clouthier en la lista plurinominal de la Cámara de Diputados, se dio otro desencuentro cuando AMLO anuncia a Manuel Bartlett para ocupar la Comisión Federal de Electricidad. “Había mejores opciones” dijo, al tiempo que recalcó que Andrés Manuel no le había pedido consejo.

Y es que Bartlett se desempeñó como secretario de Gobernación en 1988 cuando el padre de Tatiana, Manuel Clouthier (Maquío) fue el férreo candidato presidencial panista y la familia Clouthier lo acusa de haberlo reprimido, difamado y hasta de haber invadido sus tierras agrícolas.



Sin embargo, tras esta nueva polémica Tatiana Clouthier seguía como parte del equipo de transición y tenía el ofrecimiento del Presidente electo de encabezar una de las subsecretarías de gobernación, pero ella la rechazó y decidió quedarse como diputada federal.

Así que ahora, luego de encabezar la dependencia por casi dos años la renuncia de Tatiana Clouthier, aderezada con el gesto presidencial del no-abrazo, sugiere la existencia de profundos desacuerdos en torno a la marcha de la economía nacional, la relación con los grandes empresarios y por la controversia comercial con Estados Unidos y Canadá por las presuntas violaciones de México al apartado energético del T-MEC.

En teoría, Tatiana debió encabezar los esfuerzos de conciliación de la controversia por el T-MEC, sin embargo, su papel fue de bajo perfil. Desplazada por Marcelo Ebrard, Rocío Nahle y Manuel Bartlett, quienes impulsan la línea dura para “doblegar” a Estados Unidos y Canadá.

Otro punto de posible desacuerdo son las medidas para enfrentar la inflación pues la Secretaría de Economía, que es la encargada de la relación con los empresarios, tuvo un papel marginal en la negociación reciente del pacto contra la carestía. Se impuso la idea de Hacienda y de Palacio Nacional.

Tatiana impulsaba otras medidas para disminuir la inflación y al mismo tiempo impulsaban la actividad económica, pero lo más que se obtuvo fue la exención de permisos y trámites en la importación y comercialización de alimentos para frenar la escalada de precios, que es lo que le preocupa más a AMLO porque implica perder popularidad.

Pero este “incentivo” de perdonarles el trámite sanitario, incluso perjudica a los empresarios exportadores porque en los demás países pueden objetar la integridad sanitaria de sus productos.

Ahora se toma la decisión de nombrar a Raquel Buenrostro extitular del SAT y su reto más grande será, sin duda, lograr que las diferencias sobre el T-MEC se diriman antes de pasar a un panel de controversias. Ese será su primer resultado concreto.